



# L'ASSOMPTION EN FRANCE

## UFAA - Union Française des Anciens de l'Assomption

contact-ufaa@assomption-ra.fr

### Juin 2025

## Editorial

Nous avons tenu notre Assemblée Générale le 22 mars 2025 à Lyon, à l'issue du Forum des établissements Assomption, en présentiel et en distanciel.

Nous avons chaleureusement remercié Anne SCHROEDER, présidente, qui a permis au cours des 4 dernières années de donner un nouveau souffle à l'UFAA. Ce dynamisme se poursuit avec l'arrivée dans l'UFAA des amicales locales qui souhaitent rejoindre le national pour aider jeunes et anciens à partager les valeurs Assomption et l'entraide dans les réseaux professionnels.

Photo du **nouveau bureau de l'UFAA** dont vous connaissez déjà plusieurs membres :

Ophélie DESCHAMPS, présidente (et référente Lyon) – ancienne de Lyon 2002

Sœur Anne-Flore CHOCARNE, trésorière – ancienne de Paris 1996

Hélène DUFFILLOT, secrétaire (et référente Bordeaux) – ancienne de Bordeaux 1982

S'ajoute dans le **conseil d'administration** :

Sœur Anne DESCOUR (provinciale des Religieuses de l'Assomption)

Erwan LE CORNEC (Lyon Bellevue)

Céline JACQUET (St Gervais 1995 - Référente Mont-Blanc)

Elisabeth DE ABREU (Lübeck 1990 – Référente Lübeck)

Anthony ODIN (Bellevue 1994)

Clodrey BATTISTELA (Référente Chambéry)

Léo CARVALHO (Pessac 2017)

Sœur Anne-Pierre DE HALDAT (Lübeck 1963)

Et sont invités tous les référents des établissements scolaires d'Assomption France :

Elisabeth BOURIENNE (Orléans 1967 - Présidente Orléans)

Sylvie Athéna ROUER-SAPORTA (Présidente Paris-Lübeck)

Alexandra RUIZ (Référente Pessac)

Tess ROUSSEY (Référente Bondy)

Vincent LECLERCQ (Cogolin 2011 - Référent Méditerranée)

**Nous invitons grandement les autres établissements à solliciter un ancien, une ancienne pour les représenter, donner des nouvelles de leur établissement et bénéficier des propositions de l'UFAA.**

A chacun, notre joie d'être le réseau Alumni Assomption France.

Ensemble, promouvons l'UFAA, auprès de nos connaissances d'anciens élèves, grâce au QR Code suivant :

**Ophélie DESCHAMPS, Lyon 2002, présidente de l'UFAA**



## Nouvelles des Amicales



### AG Lyon le 12 avril 2025 pour un renouveau de vitalité

« En ce moment où nous tournons notre regard vers le passé avec gratitude et vers l'avenir avec espérance, je tiens à vous adresser, en mon nom et au nom de l'UFAA, nos plus sincères remerciements pour votre fidélité, votre présence et le lien vivant que vous gardez avec l'Assomption. Votre attachement à cette maison de Lyon Bellevue, à ses valeurs et à son esprit est pour nous une joie profonde. Vous êtes les témoins de cette formation intégrale que Sainte Marie-Eugénie a tant désirée : « Ce que nous avons voulu, c'est former Jésus-Christ dans les intelligences et dans les cœurs » (Instructions de Chapitre, 2 mai 1884).

Merci de continuer à porter en vous l'empreinte de l'Assomption, de faire rayonner son esprit de simplicité, de foi profonde et de service. « Gardez toujours cet esprit qui régnait parmi nous dans nos commencements : c'était une certaine bonhomie, simplicité et bienveillance » (Instruction du 18 août 1884). C'est ce même esprit que l'Union Française des Anciens de l'Assomption veut continuer de faire vivre au niveau national, pour nos 15 établissements scolaires et pour toutes les générations. L'UFAA travaille à réunir tous ceux qui ont été élèves dans un établissement Assomption, afin de renforcer les liens et les possibilités d'action dans tous les domaines : intellectuel et pédagogique, spirituel et apostolique, matériel.

Je sais compter sur votre zèle pour maintenir, avec Ophélie DESCHAMPS et les jeunes générations, les liens étroits et féconds avec l'établissement scolaire de Lyon et ses 4 sites géographiques : Bellevue, le pôle supérieur, Notre Dame des Anges et Saint Joseph Garibaldi. » Sœur Anne-Flore



### Apéro des anciens et anciennes de Bordeaux le 10 juin 2025

Comme promis lors de la dissolution de l'amicale locale des anciens pour rejoindre l'UFAA, nous maintenons notre lien fort avec notre établissement en nous retrouvant chaque année. Cette année est la première d'une grande série !

Nous étions 120 à nous rassembler le 10 juin dernier dans la chapelle : accueil, retrouvailles, et Kahoot pour tester nos connaissances sur l'Assomption !

Après la remise des prix à nos 3 gagnants, nous passons un bon moment convivial dans le parc autour d'un apéro, dans la joie de retrouver des anciens élèves de promos très diverses sur plusieurs décennies et de retrouver quelques anciens professeurs. Et pour l'UFAA la joie de réunir beaucoup de nouvelles adhésions afin de vivre ensemble la vie de l'Assomption en France. Rendez-vous le 10 juin 2026 pour la suite de nos aventures bordelaises avec encore plus d'anciens élèves et professeurs !

Hélène DUFFILLOT

Juin 2025





## Témoignage de Elisabeth DE ABREU, Lübeck 1990

« Ensemble, on va loin » était le thème du Forum Assomption 2025.

C'est dans ce même esprit que l'Union Française des Anciens de l'Assomption (UFAA), association nationale des Alumni veut faire revivre le réseau des anciens élèves des 15 établissements, afin de renforcer leurs liens. En effet, les situations étant inégales et différentes, l'UFAA se propose d'être le noyau central en lien avec des référents locaux.

Le conseil d'administration renouvelé à l'issue du Forum a de nouveau manifesté sa volonté de promouvoir et développer ce réseau, dont le projet de la Province des Religieuses de l'Assomption en fait également une priorité.

Lübeck doit en être un membre actif et c'est avec joie et enthousiasme que j'ai accepté d'intégrer le conseil d'administration de l'UFAA en mars 2025 et de représenter Lübeck, après avoir œuvré pendant onze ans au sein de l'APEL (association des parents), dont la nouvelle présidente, Anne Benhaïm est également une ancienne de Lübeck (promo 1995) !

Lübeck et plus largement l'Assomption, font partie de mon ADN, puisque je suis ancienne de Lübeck (promo 1990), où j'ai fait toute ma scolarité de la petite section à la Terminale, tout comme mon fils (promo 2018) et mes filles (promo 2024). C'est donc une histoire de famille !

C'est aussi une histoire d'amitié, puisque nous sommes toujours en lien avec des camarades rencontrés tout au long de notre scolarité.

Evidemment, nous en avons perdus de vue en cours de route, et aujourd'hui, alors que les réseaux sociaux sont omniprésents, il est fondamental de se retrouver, de recréer du lien et de partager celui des Anciens !

Nous travaillons à un annuaire en ligne pour faciliter les rencontres et les opportunités de stage ou d'emploi. Nous sommes également à votre écoute, pour concrétiser vos idées, projets et envies. C'est pourquoi, je vous remercie de promouvoir les Alumni Assomption autour de vous, parmi vos familles et amis !



## Une première Semaine Assomption inoubliable à l'ensemble AMB !

Du 30 mars au 4 avril, l'ensemble Assomption Mont Blanc a eu la joie d'accueillir la toute première Semaine Assomption du réseau, en lien étroit avec l'équipe de pilotage du projet du côté des religieuses. Cette semaine riche en échanges a mis à l'honneur la figure de Sainte Marie Eugénie et la vie des sœurs, dans une ambiance conviviale et spirituelle. Moment fort : la soirée du jeudi, organisée en deux temps, a permis une belle première rencontre intergénérationnelle des anciens élèves de St Gervais et Combloux. Une trentaine d'anciens, de la toute première promotion aux plus récents, ont partagé souvenirs et sourires avant d'assister à la conférence inspirante de Sœur Véronique sur la pédagogie de l'Assomption. Entre désir, expérience et foi en la jeunesse, les cœurs ont été touchés. L'élan est lancé : des retrouvailles printanières sont déjà en projet... À suivre !

Céline JACQUET



## Nouvelles du réseau Assomption France

### Forum 2025 le samedi 22 mars 2025 à Lyon

Une assemblée de 320 personnes ! « Ensemble on va loin ! Pouvoir d'apprendre, Pouvoir d'agir. »

Jérôme FOURQUET a répondu à l'invitation de Sainte Marie-Eugénie que je vous invite à entendre en cliquant sur ce lien : [https://studio.d-id.com/share?id=5590b425936345e6cace99e19233bf4f&utm\\_source=copy](https://studio.d-id.com/share?id=5590b425936345e6cace99e19233bf4f&utm_source=copy)

Il nous a ouvert des pistes sur les métamorphoses de notre société. Puis sœur Anne DESCOUR et Anthony ODIN nous ont ensuite partagé le travail du chapitre provincial et présenté les propositions qui répondent pour aujourd'hui aux 6 orientations du Chapitre Général.

L'après-midi, nous avons vécu des ateliers en établissement animés par les CNC et des ateliers préparés par les CNL pour nous faire réfléchir sur ce dont les jeunes ont besoin pour grandir... Enfin de journée, le concours d'éloquence collège et lycée où nos jeunes nous ont encore une fois émerveillés et donnés à penser autour de la phrase : « Chacun de nous a une mission sur la terre ».



## Nouvelles de la Congrégation

Après le chapitre général des Religieuses de l'Assomption, à Auteuil, en juillet 2024, les sœurs de la Province de France et plusieurs laïcs ont travaillé pour écrire le Projet de Province. C'est un texte qui regroupe les 6 orientations de la congrégation et les moyens que la Province de France veut prendre pour les 6 prochaines années.

Pèlerins de l'espérance, conscients de notre complémentarité vitale, jeunes, sœurs et laïcs, émerveillés par la grâce des temps présents, touchés par les inquiétudes d'aujourd'hui et les fractures de notre société, convaincus que l'esprit de sainte Marie Eugénie est source d'enthousiasme et de créativité, nous voulons :

- Être une Province ouverte à des processus dynamisants et inclusifs
- Faire naître des réponses d'espérance et des promesses de vie
- Vivre l'écologie intégrale en gardant le cap de la sobriété heureuse et solidaire
- Vivre des relations vraies et regarder nos fragilités avec tendresse.

Nos 6 priorités à découvrir et à approfondir de 2025 à 2031 :

1. Maintenir la flamme pour une vie consacrée joyeuse et en plénitude
2. Se former ensemble pour saisir la grâce et la complexité de notre monde, pour acquérir sagesse et discernement des temps présents
3. Poursuivre le chemin pour devenir une congrégation plus synodale
4. Grandir dans une culture de la communication
5. Répondre avec d'autres, en tant qu'éducateurs, aux réalités urgentes de notre temps
6. Avancer, avec audace et humilité, dans la co-responsabilité sœurs - laïcs - jeunes en apprenant les uns des autres.



# Annuaire national Anciens ASSOMPTION

A diffuser sans compter 😊

L'Union Française des Anciens de l'Assomption (UFAA) travaille à réunir tous ceux qui ont été élèves dans un établissement Assomption, afin de renforcer les liens et les possibilités d'action dans tous les domaines : intellectuel et pédagogique, spirituel et apostolique, matériel.

L'UFAA ouvre aujourd'hui un annuaire national Assomption pour trouver des stages, des offres d'emploi, des conseils professionnels.



<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc32HP7kNRIEX9o4cfSp2-hU05cr6cdqpr90NlaGJm-b9tu8A/viewform>

En remplissant ce questionnaire, vous devenez membre des Alumni Assomption et nous pourrions vous faire des propositions et invitations.

Merci beaucoup et vive l'Assomption !

Ophélie DESCHAMPS, Hélène DUFFILLOT, soeur Anne-Flore CHOCARNE pour le bureau

😊 Si vous ne pouvez pas remplir le questionnaire en ligne, vous pouvez copier le formulaire ci-dessous :

## Bulletin d'adhésion à l'U.F.A.A. - Union Française des Anciens de l'Assomption

Nom (nom de jeune fille):

Prénom :

Établissement d'origine :

Année de sortie :

Adresse mail :

@

Adresse postale :

Téléphone portable :

J'aide en versant ma cotisation à l'UFAA de 15€

- De préférence par virement à l'ordre de l'UFAA  
**IBAN** : FR37 3000 2010 3400 0091 1916 V45 / **BIC** : CRLYFRPP
- Ou bien par chèque, à l'ordre de l'UFAA, envoyé à Sœur Anne-Flore, trésorière UFAA  
ASSOMPTION – 370 Bd du président Wilson – 33 000 BORDEAUX

*Informations recueillies dans un fichier informatisé par l'UFAA pour assurer le bon fonctionnement de l'association : gestion des adhésions et diffusion de nouvelles aux adhérents. Les données collectées seront communiquées aux seuls membres du Bureau du CA de l'UFAA.*

*Les données sont conservées pendant 5 ans. Vous pouvez accéder aux données vous concernant, les rectifier, demander leur effacement ou exercer votre droit à la limitation du traitement de vos données. Pour exercer ces droits ou pour toute question sur le traitement de vos données dans ce dispositif :*

[contact-ufaa@assomption-ra.fr](mailto:contact-ufaa@assomption-ra.fr)